

Pommes - Poires

Passion octobre 2017

Gloire et honneur
aux adhérents !
Longue vie aux
militants!

Vive les bénévoles !

En France, 13 millions de personnes s'adonnent à du bénévolat dans des associations ; 27% d'entre eux dans des associations sociales, 24% dans l'encadrement d'associations sportives, 21% dans des actions culturelles, 9% dans l'environnement,...

Notre Verger Conservatoire fonctionne grâce à eux, grâce à vous, d'une part par le paiement de vos cotisations, qui sont le nerf de la guerre, mais surtout par votre participation enthousiaste aux différents chantiers de saison, de la taille à la récolte, en passant par l'éclaircissage, la vente, la présence sur les stands, et les ateliers de fabrication de jus.

Soyez-en remerciés, revenez souvent et longtemps.

C'est ainsi que se font les grandes choses !

Aimery de Dinechin
président.

1 / La vente des scions : faire le bon choix !

En arboriculture, on appelle scions des très jeunes arbres non formés. Ceux-ci ont été écussonnés à l'été de l'année précédente ce qui leur confère une très bonne rusticité. Ils doivent être formés selon les souhaits de l'acheteur : c'est

la taille de formation.

Chaque année, le Verger Conservatoire propose à l'achat à ses adhérents un éventail de variétés anciennes de scions de pommiers et de poiriers. La vente de ces scions est l'occasion de voir arriver de nouveaux adhérents, c'est donc un moyen de se faire connaître même en dehors du département (jusqu'en Saône-et-Loire en 2016). En 2016, le Verger Conservatoire a pu satisfaire la demande de 70 adhérents pour un chiffre global de 775 scions vendus. Le profil des acheteurs est très varié, les commandes vont de 1 à 60 scions. Indépendamment des adhérents amateurs, il est important de souligner la demande de communes qui a concerné des actions pédagogiques impliquant des familles ou des enfants des écoles.

Une commune a en effet choisi d'organiser une opération de plantation de pommiers par les familles des enfants nés en 2015. Une autre a choisi de remplacer les végétaux décoratifs d'espaces verts de lotissement par des pommiers et des poiriers plantés par les enfants des écoles primaires de la commune.

L'exercice reste chaque année assez délicat. Les « adorateurs de la racine rouge » ont été dépités en 2016 que cette variété soit absente de la liste proposée. Cette année encore il y aura des variétés plus prisées les unes que les autres mais ce qui est important c'est la diversité



proposée (45 variétés de pommes et 30 de poires). Ce qui est encore plus important : c'est vous qui propagez cette diversité.

2 / Le CREGENE

Le Verger Conservatoire est intégré au Conservatoire Régional Génétique (CREGENE). Mais qu'est-ce que ce CREGENE ?

C'est une association loi 1901 qui s'investit dans la sauvegarde de 15 races locales et de nombreuses espèces végétales domestiques du Marais Poitevin. Créé en 2000, le CREGENE fédère 11 associations de sauvegarde de ces races et variétés sur le centre ouest atlantique (Poitou-Charentes-Vendée). Cette démarche patrimoniale, entreprise il y a une vingtaine d'années à

l'initiative du Parc Naturel Régional du Marais Poitevin, répond aujourd'hui aux enjeux environnementaux et socio-économiques auxquels notre société doit faire face. En effet, cette biodiversité domestique constitue non seulement un réservoir de ressources génétiques indispensable pour l'avenir de l'humanité, mais elle permet également de promouvoir une agriculture durable, respectueuse de l'environnement et de conserver un tissu social et économique local qui bénéficie aux habitants du territoire.